

Histoire

Il était une fois au milieu de grands bois un petit village appelé Saria devenue Serris, une ville nouvelle et novatrice au coeur du Val d'Europe



De Saria à Serris

Il était une fois au milieu de grands bois un petit village appelé Saria

Le nom de Saria voulait dire resserre (réserve) de bois. Les forêts, alors vers 1102, recouvraient presque toutes les terres de France. On parle d'une forêt Nemus de Sarriis, essarte (défriche) de Sariis, d'un bois Nemus de Sari. Des tous premiers habitants (Saria n'avait pas encore de nom) on ne sait rien, si ce n'est que l'on retrouve quelquefois dans les labours de très belles pierres taillées (âge paléolithique), des pierres polies (âge néolithique) ; rien d'autre n'émerge de ces lieux pour nous en parler.

Le site de Serris les Ruelles : une découverte exceptionnelle

Fouillé dans son intégralité de 1989 à 1997, le site de "Serris les Ruelles" est un des rares villages du Haut Moyen Âge en Europe à avoir été fouillé sur une telle superficie (20 ha). Il permet de découvrir la naissance d'un village du VIIe siècle, durant la période mérovingienne. Tous les spécialistes de l'Archéologie de l'histoire, en France et en Europe, s'accordent pour dire que la découverte du village de "Serris les Ruelles" constitue sur le plan scientifique, archéologique et historique un évènement majeur pour l'interprétation du Haut Moyen Âge.

Les archéologues ont mis à jour une étrange coïncidence : la ville nouvelle d'aujourd'hui était prévue exactement au coeur du village ancien du Serris Mérovingien. Sans savoir, la ville reprenait sa place et la vie son cours.

De Saria à Serris

Notre Serris actuel, en son centre, serait l'héritage de ces lointains aïeux. Mais une interrogation reste quant à l'occupation du site entre le Xe siècle et 1102, période où l'on trouve trace de Sarriis-Saria-Serris.

Serris s'appelait donc Saria, ainsi mentionné sur le premier registre d'état civil qui ait été conservé en mairie et date de 1633. Des écritures que l'on peut lire, il est facile de déduire que notre Serris actuel doit son nom à des erreurs d'orthographe qui ne furent plus faites sur les registres de la paroisse et de

doit son nom à des erreurs d'orthographe qui ne furent plus traitées sur les registres de la paroisse et de la commune après l'année 1716. En 1633, on écrit Saria ; en 1690, Saria en Brie ; en 1693, Saris ; en 1694, Saria ; en 1791, Saris ; en 1705, Saria ; en 1707, Seris ; en 1708, Saris ; en 1709, Seris ; en 1712, Saria ; en 1713, Serris ; en 1714, Saria ; en 1716, Serris, et Serris nous sommes restés ...

- › En 1709 : 38 feux (maisons)
- › 1747 : 37 feux
- › 1888 : 308 habitants
- › 1946 : 150 habitants
- › 1978 : 410 habitants
- › 2016 : près de 9000 habitants

ALLER PLUS LOIN

- › Le film "Les mérovingiens au Val d'Europe" (27 minutes)
- › Serris en chiffres

